

Le foyer rural en quête d'une nouvelle dynamique

Fondé il y a quarante ans, puis mis en sommeil, le foyer rural de Pianellu a été réveillé il y a cinq ans par Pascal Agostini et son équipe.

Quelque peu plombé par le Covid, le foyer a néanmoins réussi son pari de faire vivre le village en toutes saisons. Mais, avec seulement 25 habitants à l'année, l'équipe de Pascal Agostini est en quête d'une nouvelle dynamique.

Avant toute chose, pouvez-vous nous présenter le foyer rural ?

Notre objectif initial était de créer de l'activité au village, en organisant au moins un événement par mois en toute saison. Ce peut être un moment de partage, comme un dîner, ou s'appuyer sur un événement culturel ou cultuel. Il était particulièrement important pour nous de prolonger cette activité pendant l'hiver, ce que nous avons fait, même si parfois il n'y avait pas beaucoup de monde. Nous ne souhaitons pas être un simple comité des fêtes, mais vraiment créer de l'activité autour de la culture en milieu rural. Ce peut être des groupes de musique corse, nous avons aussi eu des concerts classiques et un spectacle de danse moderne.

Cela ne doit pas être évident d'attirer du monde dans un village en hiver ?



Été comme hiver, le foyer rural sait allier culture et convivialité.

P. A.

En effet, le village n'a que 25 habitants, et ce n'est pas facile de faire venir du monde, mais nous parvenons tout de même à réunir 40 à 60 personnes en hiver, ce qui est déjà bien. Et nous ne sommes pas seuls. Nous sommes très proches de la confrérie, nous participons avec elle à faire revivre la tradition de la fête de Saint-Pierre, ils s'occupent du fait religieux, et nous de l'organisation des à-côtés, pour que les gens restent et passent un moment de convivialité. Nous

organisons aussi avec le gîte, qui fait des pizzas tous les samedis soir. Avec l'événement que nous organisons un samedi par mois, cela fait qu'il y a toujours un peu d'animation, cela peut donner une raison de monter au village le week-end à ceux qui ne viennent plus, ou rarement. Nous sommes en complémentaires les uns aux autres. Nous n'avons pas la prétention de revitaliser le village à nous tous seuls, nous ne sommes qu'une petite pierre à l'édifice.

Combien d'adhérents compte votre association ?

Il y a 140 adhérents en tout, dont une quinzaine de membres très actifs pour l'organisation des événements. Notre meilleure réussite avait été de rassembler 110 personnes pour un concert dans une église au mois de février, mais c'était avant le coup d'arrêt qu'a été le Covid.

Votre association semble bien fonctionner, pourquoi dire qu'elle a besoin d'une nouvelle dynamique ?

Car dans un village de seulement 25 habitants, les concepts s'épuisent vite, même si nous avons réussi à instaurer des rendez-vous, comme la soirée pulenta et figatellu que tout le monde nous réclame chaque année.

Je pense qu'il faut plus impliquer les jeunes et les gens de la pieve. Nous menons actuellement une réflexion pour les cinq années à venir, évidemment nous sommes preneurs de toutes les idées, suggestions, et manifestation de bonnes volontés.

Mais en attendant, dès juillet, nous reprenons les apéros A Teghja tous les samedis jusqu'à fin août.

ISABELLE LANÇON-PAOLI



La Santa Ciglia, le 26 novembre, est l'un des temps forts du foyer rural.

DOC CM

Foyer rural de Pianellu : 06 13 65 54 04 ;
foyruralpianellu@gmail.com